

## Miércoles 18 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182729> Presentan en San Lázaro la receta de la OCDE (Martín Román Ortiz) La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados presentó las consideraciones generales que debe contener la reforma hacendaria integral que requiere México, donde prevé el establecimiento de una canasta básica mínima de productos exentos del IVA. Asimismo, urgió revisar el régimen fiscal que se aplica a Pemex, con la finalidad de permitirle ampliar sus márgenes de operación, así como tomar sus propias decisiones de inversión. Para ello, se debe dotar de autonomía financiera y de gestión a la paraestatal, que le permitan realizar las inversiones que el sector requiere para ser competitivo y lograr una mayor eficiencia, equiparable a las de sus similares en otros países. Tras dar a conocer la receta formal recomendada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en la pasada reunión de París, indicó que "la experiencia revela que el IVA ha resultado ser adecuado para los países en desarrollo". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182792> Preocupa a la IP un repunte inflacionario (Isabel Mayoral Jiménez) La inflación es uno de los temas que los empresarios mexicanos consideran que debe prestársele mayor atención a lo largo del año, ya que 2007 inició con incrementos en los precios del maíz y azúcar derivados de choque de oferta. Si bien las compañías prevén que la tendencia de este indicador sea a la baja, también lo ubican por encima del objetivo de 3.0 por ciento previsto por el Banco de México. De acuerdo con Barómetro de Empresas, una encuesta trimestral de percepción del clima de negocios que prevalece en México y que aplica la consultoría Deloitte, más de 50 por ciento de los directivos de compañías participantes prevé que la inflación se situará en 3.5 y 4.0 por ciento para 2007 y 2008.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182835> Ligó la Bolsa Mexicana su segunda caída; el IPC tuvo un retroceso de 0.40% Felipe Sánchez / Finsat La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hiló su segunda baja, en esta ocasión de 0.40 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 29 mil 598.99 unidades. Sin embargo, el volumen negociado no fue tan moderado, pues se intercambiaron 145.6 millones de acciones por medio de 11 mil 799 transacciones. Entraron a remate 81 emisoras, de las cuales 34 subieron, 38 perdieron y nueve no cambiaron. Pero la sesión de remate estuvo lejos de ser tranquila, pues prevaleció la volatilidad: por la mañana el IPC subía 0.45 por ciento, luego al medio día reportaba una caída de 1.13 por ciento, y al final se recuperó parcialmente. En términos del IPC, las disminuciones en la bolsa han sido pequeñas, el lunes de 0.15 y el martes de 0.4 por ciento, sobre todo si se considera que apenas el viernes la BMV había establecido un nuevo máximo histórico en 29 mil 762 puntos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182796> Desalentador panorama de la industria textil Jeanette Leyva Reus En México es necesario que la industria textil realice mayores inversiones en investigación, desarrollo de sus productos, y en el posicionamiento de su marca. La industria textil mexicana enfrenta una situación difícil y prácticamente es un territorio en guerra, al tener que competir con todo el mundo. José Zaga, director comercial y socio de Vicky Form y Grupo Industrial Zaga, consideró que las empresas mexicanas deben afinar sus estrategias comerciales, porque cualquier decisión equivocada puede significar su muerte. "Aunque para muchos parezca exagerado, otro elemento que me hace recordar que es una guerra, es que hay bajas todos los días, cada vez cierran más empresas y dejan de existir; para mí es un terreno bien delicado, me tiene preocupado la situación actual", dijo en entrevista. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182827> Avanza el nuevo registro de empresas maquiladoras (Ivette Saldaña) El proceso de depuración y renovación de registros de la industria manufacturera de exportación avanza, ya que de un total de seis mil 200 empresas, a la fecha tres mil 550 ya obtuvieron sus documentos oficiales bajo las nuevas reglas que rigen la maquila de exportación. Con ello las empresas responsables de 70 por ciento de las exportaciones del país se preparan para cumplir con los nuevos requisitos, ya que a partir del 1 de julio, la firma que no cuente con su nuevo registro de Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX), no gozará de los beneficios que se les otorgan bajo ese programa. El año pasado, del total de 250 mil millones de dólares exportados, las más de seis mil 200 empresas con programa maquilador o Programa de Importación Temporal para Exportación (Pitex) colocaron alrededor de 172 mil millones. Si bien en los últimos años las empresas maquiladoras y Pitex lograron crecimientos de sus exportaciones de más de dos dígitos, ahora, con la desaceleración estadounidense, podría caer el ritmo de sus ventas, explicó el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME), José de Jesús Calleros. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Cae 27 lugares el PIB per cápita de México En un lustro, el ingreso por habitante bajó hasta el lugar 83 en la escala mundial; las utilidades bursátiles subieron 11.81% anual. La economía mexicana perdió competitividad internacional en la distribución de la riqueza, debido a que pasó del lugar 56 que mantenía hace cinco años a la posición 83, con un Producto Interno Bruto per cápita de 7 mil 348 dólares anuales. Pero fue en el ámbito de la globalización donde se advirtió un gran avance, y este fenómeno favoreció la presencia de oligopolios en México, al registrarse una elevada rentabilidad en las actividades de mayor concentración del capital financiero. Las utilidades generadas por las empresas dentro del sector bursátil se elevaron 11.81 por ciento anual al cierre de 2006, pero en los sectores donde existe una práctica oligopólica, como en la telefonía inalámbrica, crecieron 42.57 por ciento anual; los medios de comunicación arrojaron un crecimiento de 46.77 por ciento y las empresas propias del sector minero lograron un aumento en utilidades de 124.25 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182735> Favoreció la globalización una mayor concentración de la riqueza; México perdió competitividad por su PIB per cápita Elvia Gutiérrez La economía mexicana perdió competitividad internacional en la distribución de la riqueza, debido a que pasó del lugar 56 que mantenía hace cinco años a la posición 83, con un Producto Interno Bruto per cápita de 7 mil 348 dólares anuales. Pero fue en el ámbito de la globalización donde se advirtió un gran avance, y este fenómeno favoreció la presencia de oligopolios en México, al registrarse una elevada rentabilidad en las actividades de mayor concentración del capital financiero. Las utilidades generadas por las empresas dentro del sector bursátil se elevaron 11.81 por ciento anual al cierre de 2006, pero en los sectores donde existe una práctica oligopólica, como en la telefonía inalámbrica, las utilidades crecieron 42.57 por

ciento anual; los medios de comunicación arrojaron un crecimiento de 46.77 por ciento y las empresas propias del sector minero lograron un aumento en utilidades de 124.25 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182764>Aumentó 67% la inversión de Canadá en México durante 2006; en el país operan mil 769 empresas de dicha nación Marvella Colín Buscan dar cumplimiento a las metas de Vancouver en 2005: incrementar en 50% el comercio bilateral y duplicar la inversión para el año 2010. Durante 2006 se fortaleció de manera importante la inversión de Canadá en México, la cual se incrementó 67.4 por ciento y sumó un monto por 495.8 millones de dólares, revirtiendo la reducción de 40 por ciento que reportó en el año previo. Destaca que desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), las inversiones canadienses en México se han triplicado y jugado un papel destacado en el país debido a la presencia de mil 769 empresas canadienses, según cifras de la Secretaría de Economía y de la embajada de Canadá en México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182768>Baja el IPC 119.67 puntos y se ubica en 29 mil 598.99 unidades; ganancias moderadas en EU Mauro Montero La Bolsa Mexicana de Valores cayó en la segunda sesión de la semana 0.40 por ciento; aun con este declive, el principal indicador recuperó terreno tras una baja mayor ocasionada por una toma de beneficios en acciones de peso, como Walmex y Televisa. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) descendió 119.67 puntos, para ubicarse en 29 mil 598.99 unidades. Las acciones de Walmex, la mayor cadena minorista del país, cerraron con baja de 0.97 por ciento, a 46.78 pesos. En las primeras operaciones de ayer, el mercado subió 0.45 por ciento al tocar 29 mil 852.93 puntos, apoyado en ganancias de las acciones de América Móvil, y luego de que la inflación estructural en Estados Unidos resultó menor a lo esperado. Las acciones de América Móvil - las de mayor peso en el mercado accionario- terminaron con una ganancia de 0.57 por ciento, a 27.99 pesos. En Nueva York sus papeles subieron 0.45 por ciento, a 50.95 dólares. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/760142/>Amenaza UE con queja en OMC contra China Ciudad de México (18 abril 2007).- El comisario europeo de Comercio, Peter Mandelson, declaró este miércoles que "no descarta" entablar una acción en contra de China en la Organización Mundial de Comercio (OMC) sobre la violación de los derechos de propiedad intelectual. "No descarto iniciar o unirme a una acción en la OMC si juzgamos que China no se toma en serio sus responsabilidades", declaró durante una rueda de prensa en Bruselas. "China se comprometió a proteger (los derechos de propiedad intelectual) cuando ingresó en la OMC, pero a pesar de los esfuerzos considerables del gobierno chino, la protección sigue siendo desigual e irregular", agregó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/760149/>Caen reservas de gasolina de EU Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (18 abril 2007).- El Departamento de Energía de Estados Unidos (DOE) dio a conocer en su reporte semanal de inventarios que las reservas de gasolina cayeron por décima semana consecutiva. El reporte inquieta a los inversionistas, toda vez que se acerca una temporada de gran movilidad de automóviles en Estados Unidos, que aumentará el consumo de este carburante. Los inventarios de gasolina habrían caído por décima semana consecutiva debido a una fuerte demanda y por una serie de paradas en refinerías que limitaron la producción doméstica. El Departamento de Energía (DOE) anunció en su informe sobre los inventarios petroleros que para la semana finalizada el 13 de abril, los inventarios de gasolina bajaron 2.7 millones de barriles y se colocaron en 197 millones de barriles diarios, de acuerdo con el reporte.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/760132/>Extiende BMV toma de utilidades Sandra ReyesCiudad de México (18 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extiende la toma de utilidades iniciada en días anteriores. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 29 mil 455.38 unidades, un retroceso de 0.49 por ciento, es decir 144.95 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. Así, el Nasdaq baja 0.38 por ciento, mientras el Dow Jones registra un decremento de 0.14 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 1.3 millones de acciones con un importe de 58.4 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/760011/>Alcanza 4% del PIB la evasión informal Lucero AlmanzaCiudad de México (18 abril 2007).- La economía informal implica un costo fiscal equivalente al 4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), esto es 32 mil millones de dólares aproximadamente, dijo Omar Jiménez, especialista del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). "En cuanto a lo que deja de captar el Estado por este fenómeno, de manera preliminar puedo decir que alrededor del 4 por ciento del PIB se estaría dejando de captar aproximadamente, si es que todos los informales se integraran de alguna manera y pagaran lo que les corresponde", agregó. Estos datos son parte de los resultados preliminares de un estudio sobre la economía informal que realizan el ITESM y la Canaco, el cual estará terminado en noviembre. En conferencia de prensa conjunta con la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México (Canaco), Jiménez dijo que al menos 13 centavos de cada peso que debería recaudar el fisco, no llegan a las arcas públicas como resultado de la economía informal, e incluso advirtió que la cifra podría ser mayor. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/760121/>Abren petroprecios con descensos Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (18 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con retrocesos pese a la expectativa de que las estadísticas semanales sobre los inventarios en Estados Unidos mostrarán su décima baja consecutiva en las existencias de gasolina. Además, la entrada en funcionamiento de una importante refinería seguramente restará presión en los precios. En la víspera, los precios del petróleo retrocedieron en parte por noticias de que Nigeria espera reanudar algunos campos petroleros que habían sido cerrados por ataques de militantes. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 65.25 dólares por barril, un decremento de 0.68 dólares, el 1.03 por ciento respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/760127/>Cotiza dólar menudeo a 11.11 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (18 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.81 pesos a la compra y 11.11 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150212.html>Divorcio entre conocimiento y mercado laboral Alejandro Suverza y

Nurit Martínez Uno de los principales problemas de la educación superior en México es el divorcio entre el conocimiento que se obtiene en las universidades y las necesidades que genera el mercado, pues la elección universitaria se ha concentrado en 10 carreras que absorben más del 70% de la plantilla de estudiantes universitarios, advierten rectores, investigadores y funcionarios relacionados con asuntos educativos. Para 2007, de acuerdo con El Observatorio Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, las mejores opciones son las biomédicas, la Física y Astronomía y la Ingeniería Extractiva, entre otras. Sin embargo, en los últimos 15 años, Contaduría Pública, Derecho y Administración han sido las tres profesiones que han peleado los primeros lugares en ocupación. En el año 2000, Informática y Sistemas Computacionales ingresaron en el top ten, y en 2005, Ciencias de la Comunicación, según el documento La Política Educativa y la Educación Superior en México 1995-2006: un balance, elaborado por el subsecretario de Educación Superior, Julio Rubio Oca. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57310.html>

México no volverá a tener niveles históricos de crudo Noé Cruz Serrano La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, aseguró que México no volverá a registrar los niveles históricos de producción de petróleo que obtuvo en años anteriores. Durante una reunión de trabajo que sostuvo con la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, la funcionaria reconoció que el mayor reto que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex) es la disminución en la plataforma de producción de crudo. Dijo que a pesar de los trabajos de exploración y producción no se ha detenido y aún con el desarrollo de proyectos como Ku-Maloob-Zaap, "no será posible sostener la plataforma de producción de años anteriores". Manifestó que actualmente 55% de la producción de hidrocarburos proviene de yacimientos que están en declinación, como Cantarell, que registra una tasa anual de declinación de 11%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57306.html>

Crece el triple la economía informal, dicen especialistas Fernando Pedrero La economía informal en México crece al triple que el sector estructurado del país, a tal grado que hoy evade al fisco hasta 4% del PIB, equivalente a 360 mil millones de pesos (unos 32 mil millones de dólares), lo que impacta a la competitividad del país, afirmaron investigadores y catedráticos del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Como parte de los trabajos preliminares de investigación que realizan conjuntamente con la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la ciudad de México (Canaco), y cuyos resultados se darán a conocer en noviembre, Omar Jiménez, profesor del Departamento de Ciencias y Humanidades del Tec de Monterrey, explicó que la economía informal crece a una tasa de 13.6% anualmente, mientras que el sector formal lo hace en 9.8%. Detalló que este fenómeno propicia que 13 centavos de cada peso no sean captados por el erario, y puedan ser utilizados en gasto social para infraestructura, salud, educación y desarrollo e innovación tecnológica. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57314.html>

México pedirá a OMC pánel de negociación con China Ixel González y Manuel Lombera En los próximos días el gobierno mexicano podría dar el siguiente paso en la controversia interpuesta ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) para hacer frente a los subsidios otorgados por China a productos de exportación con los que compite nuestro país, mediante la petición del establecimiento de un pánel de negociación. El 21 de febrero México inició una serie de consultas con China para negociar la eliminación de los beneficios arancelarios a las empresas chinas que exportan. Sin embargo, de acuerdo con fuentes cercanas al proceso, en la discusión que considera temas de acero, manufacturas y computadoras, aún no hay acuerdos, sino que ambos países se han remitido a intercambiar información. Las negociaciones, con vigencia de 60 días, podrían dar paso a un pánel arbitral que duraría entre siete y 10 meses. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57304.html>

El gobierno no apoya a emprendedores: Canaco Fernando Pedrero Desde hace casi un año, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México (Canaco) unieron esfuerzos para desarrollar a empresarios del sector comercio, servicios y turismo. Sin embargo, ante la negativa de otorgar recursos por parte de la Secretaría de Economía, a través del Fondo Pyme, tuvieron que modificar su estrategia y hoy subsidian al emprendedor en el proceso inicial para crear un negocio. Luis Enrique Galaviz, director de Desarrollo Empresarial y Calidad de la Canaco, explicó que en mayo del año pasado firmaron un convenio para conformar esta incubadora de negocios, pero fue hasta noviembre cuando empezó a operar. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57305.html>

Destinarán mayor monto a Pidiregas José Manuel Arteaga Durante el actual sexenio, la bolsa de recursos para solventar amortizaciones e intereses sumará 889 mil 466 millones de pesos, revela un informe del Centro de Estudios de la Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. El gasto que se debe destinar por Pidiregas es cuatro veces superior a lo que pagó el gobierno foxista El gobierno de Felipe Calderón deberá destinar el mayor monto económico en la historia de México para pagar compromisos de Proyectos Productivos de Largo Plazo (Pidiregas). Durante el actual sexenio, la bolsa de recursos para solventar amortizaciones e intereses sumará 889 mil 466 millones de pesos, revela un informe del Centro de Estudios de la Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. El gasto que se debe destinar por Pidiregas es cuatro veces superior a lo que pagó el gobierno foxista. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34368>

Avanza dólar libre; se vende en \$11.13 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.13, un centavo más que al cierre anterior, y se compra en un mínimo de \$10.80 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza en las instituciones bancarias hasta en \$15.21 a la venta y el yen en 0.096 pesos. A su vez, el Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9911 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34367>

BMV registra ligero retroceso; pierde 0.43% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró hoy una leve baja de 126.02 puntos (-0.43 por ciento) para quedar en las 29,472.97 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 6.1 millones de títulos por los que se pagaron 212.5 millones de pesos (unos 19.3 millones de dólares). De las 43 empresas que se cotizaron en la sesión, ocho ganaron, 29 perdieron y seis se mantuvieron sin variación. El avance principal correspondía a Cintra (AMEXICO A), con un 2.73%, y la mayor pérdida a la Universidad CNCI (CNCI B), del 3.42 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34366>

Banxico ubica TIIE a 28 días en 7.4500% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones

de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, ScotiaBank Inverlat, Santander, J.P Morgan e Interacciones, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34357> Con IVA, la mejor reforma fiscal: Banco Mundial El Banco Mundial llama a las autoridades mexicanas para que eviten la manipulación del cobro del Impuesto al Valor Agregado (IVA). Afirma que "es un hecho comprobado que el impacto de una reforma fiscal para generalizar el cobro del IVA es temporal, y se absorbe conforme transcurre el tiempo". Y asegura que el beneficio de mayores ingresos al erario es permanente porque genera riqueza que puede utilizarse para financiar prioridades de origen social, como programas de alivio a la pobreza, inversión en infraestructura y en educación.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34385> Sagarpa garantiza abasto de maíz El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, aseguró que en México existe maíz suficiente para el abasto durante este año. En el seminario internacional denominado "Agronegocios en un nuevo ambiente global", el funcionario indicó que los pronósticos de siembra en el país son alentadores y la productividad también está a la alta, impulsada por los precios del maíz. Destacó que se espera una cosecha de cinco millones de toneladas de maíz en el estado de Sinaloa, además de que se activan contratos por casi diez millones de toneladas de diversos granos del sector pecuario. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-18-34371>

Cete mismo día, en 7.03 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el miércoles levemente a 7.03%, en un mercado atento al panorama inflacionario local, que podría dar pistas sobre el rumbo de las tasas de interés en el mediano plazo. "Los precios agropecuarios son la principal fuente de incertidumbre en el comportamiento de la inflación general en los próximos meses", dijo el Grupo Financiero Banamex en un reporte. "De hecho, consideramos que las decisiones de política monetaria durante el resto del año dependerán de la trayectoria de la inflación no subyacente", agregó el grupo en su reporte diario. El Banco de México (central) ha mantenido estable el nivel del fondeo a 7% desde abril del 2006, pero ha advertido que podría endurecer su política monetaria con el fin de contener un reciente repunte en la inflación subyacente. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=politica&article=003n1pol>

Plantea la OCDE ardid para incluir el IVA en alimentos Roberto Garduño, Enrique Méndez Por recomendación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la Cámara de Diputados -a través de su Comisión de Hacienda y del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas- prevé establecer "canastas básicas de productos" exentos de impuesto al valor agregado (IVA), fundamentalmente alimentos no industrializados (frutas, verduras y leguminosas), lo que abriría la puerta a la aplicación generalizada de ese gravamen en medicamentos y productos industrializados (enlatados y envasados). De concretarse lo anterior, se gravarían la mayoría de los artículos y productos que actualmente se encuentran incluidos en el régimen de tasa cero. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=politica&article=014n1pol>

Marchas forzadas en San Lázaro para consolidar la Afore del ISSSTE Enrique Méndez, Roberto Garduño Al acercarse el fin del periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, los legisladores trabajan a marchas forzadas: ayer, en el pleno cameral la denuncia del PRD contra el trámite que dio Jorge Zermeño Infante para dar primera lectura al dictamen de reforma a la Ley del SAR no tuvo ningún efecto. Se espera que este jueves, panistas y priístas, junto con otras fuerzas, aprueben las modificaciones que darían el marco final a la nueva Ley del ISSSTE, en la cual se prevé una nueva Afore pública llamada Pensionissste. Anoche, la Comisión de Agricultura aprobó el dictamen a la minuta del Senado con la Ley de Bioenergía, que regulará el mercado de la producción nacional de bioetanol a partir del maíz, aun cuando el gobierno federal explicó que el alto consumo del grano para combustibles fue lo que provocó, al inicio del año, el alza en el precio de la tortilla

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=economia&article=030n1eco> Sudamérica usará la energía para promover el desarrollo social Los presidentes sudamericanos y delegados, en la foto oficial de la Cumbre Energética, que se celebró en la isla venezolana de Margarita Foto: Ap Porlamar, Venezuela, 17 de abril. Los líderes de Sudamérica acordaron este martes institucionalizar el bloque regional como Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur), y crear un consejo energético destinado a evaluar sus recursos en petróleo, gas y biocombustibles, para combatir la pobreza y los desequilibrios económicos. El consejo estará integrado por los ministros de Energía, quienes se encargarán de presentar una estrategia, un plan de acción y un tratado para la integración de energía en la región. Los documentos serán presentados en la tercera Cumbre Sudamericana de Naciones, en octubre en Cartagena, Colombia. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/18/index.php?section=economia&article=034n2eco>

Cotizaciones récord de la libra esterlina y el euro frente al dólar Londres, 17 de abril. La libra esterlina franqueó este martes el umbral de los 2 dólares, por primera vez desde septiembre de 1992, a raíz de una fuerte aceleración de la inflación en Gran Bretaña en marzo. El euro también alcanzó su nivel más alto frente al dólar desde diciembre de 2004. La divisa británica progresó hasta los 2.0037 dólares este martes, una cotización que no se alcanzaba desde septiembre de 1992. El alza fue provocada por la subida inesperada a 3.1 por ciento de la inflación interanual en Gran Bretaña, un récord desde que comenzó a medirse este factor en 1997.